





Rotary

川崎大師ロータリークラブ 週報

会長 炭谷 博功
 副会長 矢野 清久
 幹事 秦 琢二
 SAA 奥山 啓寛

例会日:毎週水曜日 PM12:30~
 例会場:大本山川崎大師平間寺信徒会館
 事務局:〒210-0812 神奈川県川崎市川崎区東門前1-15-10 カーサ石井1F
 Tel.044-277-7569 Fax.044-288-8550
 URL <http://www.kawasakidaishi-rc.com/> E-mail:daisi-rc.1973@air.ocn.ne.jp

第2336回 (本年度 第13回) 例会 令和4年10月26日 一晴一

●司 会 奥山啓寛 S A A

●点 鐘 炭谷博功会長



卓話者の紹介 炭谷博功会長

川崎市立川崎高等学校定時制教頭
成田 滋様

川崎市立川崎総合科学高等学校定時制教頭
濱野 雄功様

川崎市立川崎総合科学高等学校定時制
4年生 吉丸結菜様

川崎市立橘高等学校定時制教頭
田村正一様

川崎市立橘高等学校定時制
4年生 水田 堅様

来訪ロータリアン紹介 星野祐治親睦委員長
神奈川RC ガバナーエレクト 樋口 明様



斉 唱 「四つのテスト」
須山文夫ソングリーダー



ご挨拶 ガバナーエレクト 樋口 明様 (神奈川RC)



例会の貴重なお時間をいただきまして恐縮です。今年度はガバナーエレクトを仰せつかっております。貴クラブにおかれましては今年度が創立50周年のメモリアルイヤーということで、皆様も大いに盛り上がっているのではないかと考えております。誠にありがとうございます。

また地区では八尋ローターアクト委員長はじめ布川さん、RYLAの竹中さん、米山選考の牛山さんをはじめ本日に多くの皆様方にお世話になっております。のみならず今まで鈴木さんや横山さんですとかお世話になりありがとうございます。

いよいよあと8ヶ月少しですがガバナー就任になります。着々と準備を進めております。9月にはGETSといいガバナーエレクト トレーニング セミナーがありました。皆様はPETSは会長の方々受けられましたが、ガバナーにもそういった研修があります。11月には4日間の研修と1月にはフロリダ州オーランドにおきまして全世界540地区のガバナーとパートナーが集まって缶詰で研修があります。これをもっていよいよ次年度の準備が完了することになります。

貴クラブの皆様にはこれからますますお世話になりますので何卒よろしく願い申し上げます。貴重なお時間を頂戴いたしましてありがとうございました。

会長報告 炭谷博功会長

10月16日にロータリーリーダーシップ研究会、聖光学院で9時から5時まで行われました。大変ハードな研究会でした。内容につきましては私どもロータリー会員がロータリーへの理解とモチベーションを高めることを目的とした研究会でした。少人数によりディスカッション形式で会員増強をどうするのか、クラブづくりをどうするのか、ロータリーを縦横斜めから分析した中身の濃い研修でした。この結果を今後のクラブ運営に反映させたいと思っています。

幹事報告 秦 琢二幹事

①回覧

他クラブ例会案内・週報

②11月のスケジュール

当例会場での例会 11月30日のみです。

11月21日 3クラブ合同親睦夜間移動例会

食事の席等の関係で、出欠の連絡を必ずお願いします。

11月2日 → 休会 (祝日週)

11月9日 → 12日 (土) 12時に変更

パシフィコ横浜内で例会開催。場所は受付で確認。

11月16日 → 21日 (月)

3クラブ合同親睦夜間例会 18時30分

日航ホテル 鳳凰の間

11月23日 → 勤労感謝の日のため休会

11月30日 → 通常例会

月間卓話「ロータリー財団について」

地区R財団補助金委員会

副委員長 當麻洋一様 (横浜中RC)

③定時制の生徒さんたちへの募金協力をお願いします。

出席報告

奥山啓寛 S A A

	会員数	対象者	出席	欠席	出席率
2336回	43	40	29	11	72.50%
2334回	43	39	25	14	64.10%
前々回の修正 メークアップ 10名			修正出席率 89.74%		

メークアップ

野澤隆幸会員、竹中裕彦会員、秦 琢二幹事
坂東保則会員、船木幸雄会員、沼田直輝会員
猪狩佳亮会員、星野祐治会員、八尋匡彦会員
町田喜江会員

	会員数	対象者	出席	欠席	出席率
2335回	43	38	21	17	55.26%
2333回	42	38	29	9	76.32%
前々回の修正 メークアップ 2名			修正出席率 81.58%		

メークアップ

林 鶴会員、星野祐治会員

9月出席報告

ホームクラブ100%

安藤賢一会員、炭谷博功会長、竹中裕彦会員
横山俊夫会員、鈴木昇二会員、須山文夫会員
秦 琢二幹事、牛山裕子会員、内田省治会員
猪狩佳亮会員、松井昭三会員、大谷 茂会員
奥山啓寛会員、舞川扇彩会員、宮崎真一会員
小泉敏和会員、平位 武会員

9月の出席順位

300% 牛山裕子会員
200% 八尋匡彦会員
167% 炭谷博功会長、須山文夫会員、秦 琢二幹事
舞川扇彩会員
133% 竹中裕彦会員、横山俊夫会員、布川 浩会員

スマイルレポート報告 秦 琢二幹事

神奈川RC 樋口 明ガバナーエレクト

本日はお世話になります。よろしくお願い申し上げます。

宮山光男会員

10月25日比叡山、延暦寺に於いて、第257世天台座主猊
下より、一宗公職、歴任の功績により表彰式に出席して、
表彰状をいただきました。

牛山裕子会員

(1) 樋口明ガバナーエレクト お忙しい中ご来訪いただき
有難うございます。

(2) 水田さん、吉丸さん定時制高校生としての卓話をお
聴きするのを楽しみにしております。

町田喜江会員

初めて参加させて頂いた野球大会、当社の水鳥の祭り、
例祭と大変お世話になりました。

小林勇次会員

妻に誕生祝を頂きましてありがとうございました。素敵
なお花でした。

炭谷博功会長

本日は久しぶりに朝から秋晴れで気分そうかいです。

秦 琢二幹事

① 樋口ガバナーエレクト、川崎大師RCによろこそお越し
いただきました。

② 川崎市立定時制高等学校の皆様、本日は宜しく願
います。

本日のニコニコのテーマ

「水田 堅さん、吉丸結菜さん、
本日の講演 よろしくお願い致します。」

舞川扇彩会員	須山文夫会員	星野祐治会員
檜山雄彦会員	大谷 茂会員	石渡勝朗会員
松井昭三会員	小林勇次会員	竹中裕彦会員
宮崎真一会員	鈴木幹久会員	野澤隆幸会員
嶋崎嘉夫会員	鈴木昇二会員	猪狩佳亮会員
布川 浩会員	坂東保則会員	内田省治会員

委員会報告

●未来計画推進委員会 牛山裕子委員長

11月2日 理事会終了後、事務局にて未来計画推進委員
会を開きます。委員以外の会員の御出席も歓迎します。

●研修委員会報告 猪狩佳亮委員長

11月8日、14日、17日の3グループにて炭谷年度第1回フ
ァイヤーサイドミーティングを開催します。いずれも浜
寿司にて18時開始。

テーマは「50周年事業に向けた意見交換/クラブ50年の
歴史と未来について」。

卓話者の紹介

川崎市立川崎高等学校定時制教頭 成田滋先生



本日はこのような機会をご提供頂きまことにありがとうございます。また日頃より市内高等学校定時制教育振興会に対してご支援、御協力を頂戴し感謝申し上げます。さる9月に実施しました定時制生徒弁論大会に参加した生徒より2名の生徒を連れてまいりました。最初にその生徒の弁論をお聴きください。弁論の後に市内高等学校定時制教頭会より本日の御礼とご挨拶をさせていただきますのでよろしくお祈りいたします。

一人目の生徒の紹介を市立川崎総合科学高等学校定時制教頭 濱野よりさせていただきます。

市立川崎総合科学高等学校定時制教頭 濱野雄功先生



日頃からいつもご支援をありがとうございます。本日本校の4年生吉丸結菜さんを引率して参りました。もともと川崎工業、どて校と呼ばれていた前進があります。その後川崎商業高校、今は幸高校と呼ばれています。そこには定時制で商業科がありました。

川崎工業には工業の定時制がありました。それを統廃合の時に1ヶ所にまとめるということで現在川崎総合科学高校にクリエイト工学科という工業の学科と商業科の2つの学科があります。普通科のない珍しい定時制で運営しております。

本日商業科の4年生吉丸さんを紹介するにあたり担任の先生に文章を書いて下さいと言ったら、「吉丸さんだったらいくらでも書けるよ」といって書き続けて弁論のようになっていたのでコンパクトにしてくださいといったのですが、それでもたくさん書いてあるので割愛しながら紹介をしたいと思います。

基本的な生活習慣がきちりして、身だしなみもしっかりしている。真面目で礼儀正しい、周りの人達からの信頼も厚い、向学心が高く心身共に健康である。学習面ではすべての教科において前向きであり1学期は5段階評価で平均4.8ですのでほぼ5という状況です。

学校行事にも積極的に生徒会の書記としても活躍をされています。弁論大会も4年間の内3回校内の代表として出ています。2年生の時はコロナの関係ででることが出来なかったということです。

部活動もハンドメイド部で絵をかいたりものをつくったりする部ですが、特に絵をかく方に力をいれて頑張っているようです。学習面だけではなく学校全般にわたって非常に前向きです。

資格試験、検定など電卓実務検定、簿記検定、情報処理検定、ビジネス文書実務検定、漢字能力検定を高校に入ってから取得しています。すごく頑張っています。今日の弁論ですが「勉強が好き」と本来定時制の生徒に向けた弁論なのですが、これをきいて頂ければなぜ彼女がこんなに頑張っているのかがわかるかと思えます。ぜひお聞きいただきたいと思えます。

勉強が好き

川崎市立川崎総合科学高校定時制 4年 吉丸 結菜さん



私は勉強に興味がなかった。嫌いというわけではなかったが、ただ皆がやっている事だから、将来の為だからという漠然とした理由だけで学習をしていた。

そんな私が、最初に勉強に目覚めたのは中学の頃。「ヘタリア」というアニメを通し、世界史に興味を持ったことがきっかけだ。それまで社会科は他の科目以上に苦手だったというのに、アニメに出てくるキャラクター達を想像しながら勉強をすると、面白いように頭に入ってきた。気付けば、一番苦手だったはずの社会科が得意科目になっていた。

高校に入り「Fate」というゲームが好きになった。歴史上の人物や有名な物語などを元としたキャラクターが沢山登場する中で、私が一番注目したのは「ヘンリー・ジキル&ハイド」というキャラクターである。彼は、イギリスの小説家であるロバート・ルイス・スティーヴンソン氏による作品「ジキル博士とハイド氏」を元にして作られている。人の善性や悪性についてスポットが当てられたその小説は大変魅力的であり、私は瞬く間に魅了された。それまで小説というものに全く興味が無かったのに、この作品を読んでからというもの、様々な海外小説を読むようになった。そして、イギリスという国自体にも関心を持って英語を勉強し始めたり、仕舞いには「ジキル博士は医学博士だし、私もそういう勉強してみたいな」という理由だけで理科系科目にも興味を持ち始めたりもした。

他にも、ドラゴン桜という大学受験を舞台としたドラマを見たり、Quizknockというクイズ系Youtuberが好きになったりと、勉強を後押ししてくれるような物に沢山触れてきた。高校に入り、基礎から学び直すことができたことも含め、中学の時は不登校で勉強など到底出来なかったというのに、それらのお蔭で楽しく勉強をすることが出来た。

そのように勉強を続けていくうちに、今度は「自分はどこまで知識を伸ばせるのだろうか?」と考えた。そこで定期考査と検定試験だ。自分の実力を試せる舞台。試験で解答していく様は、まるでやり直しのきかないゲームで得点を稼ぐようだと感じた。高得点を得られた時の、ゲームをクリアしたような達成感。これがとても快感であり、私が勉強を続ける糧となっている。

これまでの私の人生を通し、勉強とは興味を持つか持たないかで価値観が大幅に変わるものだと感じた。勉強が嫌いでやりたくないと思ってしまうことは全くもって悪いことではないと思う。むしろそれが正常だ。勉強は普通にやるだけではつまらない。そういう人こそ、何か興味のある分野を見つけ、そこから少しずつ学習していけば良いと思った。勉強が嫌いなら学習になり得る漫画を読めば良いし、テストが嫌ならそれ自体をゲームだと思えば良い。何も堅苦しく生真面目に机とにらめっこするだけが勉強ではないのだ。自分なりのやり方を見つけて、自分にとって楽しいと思えるような勉強をすれば良い。もしそれがすぐに見つけれなくとも、私のように

偶然興味を持ち出す場合もある。大人になってから学習し直す人も沢山いるし、無理に勉強したって興味がなければ頭に入らないのだから、今は自分の好きな物にだけ専念してみるというのも手である。勉強をしている気がなくとも、それが何かしらの学習になっているはずだからだ。

私は勉強が好きだ。今年度で高校を卒業するが、いままで勉強してきたことを踏まえ、これからも個人的に学習を続けていきたいと思う。そして、これを聴いてくれた皆が、これから先、各々にとって良い勉強が出来ることを願っている。

ご清聴ありがとうございました。

吉丸さんどうもありがとうございました。彼女はちょっと手がふるえながら原稿を読んでもくれたんだな、一生懸命頑張ってくれたなと思います。

二人目の弁士の紹介をさせていただきます。

市立橋高校教頭の田村より弁士の紹介をさせていただきます。

川崎市立橋高等学校定時制教頭 田村正一先生



本校4年生水田堅さんについてご紹介をさせていただきます。

非常に明るく、活発で何事にも好奇心が旺盛です。部活は4つ掛け持ちをしていて、今日はこの部活、この時間まではこの部活と活動しています。バスケット部、バドミントン部、軽音楽、バレーボール部と掛け持ちで非常に活発に動いております。生徒会でも副会長として活躍をして学校に非常に明るい良い影響をもたらしています。

吉丸さんのように評定は調べてきませんが、おそらく彼のことでそんなに悪くないと思います。でも気まずそうでしたので4.8は及ばないとは思いますがそこそこの成績だと思われます。

彼は幼い頃から病気を抱えていて、部活を4つも掛け持ちして、生徒会もやっているくらいですから最初はすごく健康で、活発で、何事も問題のない生徒だと思っていたのですが実は夜中にも、一日2リットル近い点滴を受けるような生活を日々送っております。

今でこそ病院に入院すると言うことは稀なのですが幼い頃は病院にもかなり入院している時がありまして誰よりも健康や人の命の大切さをわかっている生徒です。だからこそ自分は前向きにチャレンジしているいろいろなことに頑張っているようです。そういう背景もあるということで彼の弁論をきくと何となくそういう背景が見えてくるのかなということもあると思います。よろしくお願ひしたいと思います。

平和（しあわせ）に生きたい

川崎市立橋高等学校定時制 4年 水田 堅さん



2022年2月24日木曜日、ロシアはウクライナ東部で「特殊な軍事作戦」と称して、ミサイル攻撃を開始した。ロシアのプーチン大統領は侵略当初、「民間人は狙わない」と明言していた。しかし、ロシアの攻撃は日に日に過激化し、ついには学校や病院を爆撃しているというのが現状である。アメリカのジョー・バイデン大統領は「プーチン大統領が戦争を選択した。攻撃がもたらす死と破壊はロシアに責任がある。」と強く非難した。

もはや誰もがご存じだとは思いますが、戦争によって受ける影響は凄まじい。8月24日で侵攻から半年が経過する中、ウクライナ兵士の死者は9000人以上、7月14日時点でのウクライナ民間人5000人以上が死亡し、ロシアにおける戦争犯罪は2万1000件を上回るとされている。

このように今も続く戦争によって失われる命の数は想像を絶する速さで増え続けている。そんな戦争に繰り出される大半は20代半ばの若者であり、まだ多くの可能性を秘めた世界の宝物ではないのか。また、戦争によって被害を受けるのはいつの時代も無力な子どもたちや罪のない女性たちである。

話は変わるが、私は19年間身体の障害と向き合いながら入院生活を繰り返してきた。私が経験してきた入院生活の中で、重い症状の子もたくさんおり、その中には苦しい闘病生活の後に亡くなってしまった命もある。

2017年4月24日、その知らせはあまりにも突然だった。

楽しい時間が過ぎるのは風のように速く、ベッドから出られる時間が決まっている彼とゲーム機で1日中遊び、新聞紙で刀を作っては振り回し、看護師さんに怒られる。朝昼晩と運ばれてくる食事の味付けにケチをつけ、大きな病院だったためか院内学級という学校があり、先生や看護師さんに引きずられるようにしながら登校したこと。小さな揉め事こそあったものの喧嘩も起きず、普通であれば退屈で辛いことだらけの入院生活も彼と共に過ごす1日1日は今でも忘れられないほど楽しかった。そしてそんな彼と退院してからも遊びたかった。「あの時は治療は辛かったけどその分楽しいこともあったよね」なんて笑いながら話がしたかった。しかし、そんな彼はもういない。

病院とは一つの命がなくなるところでもあるが、これからの世界を創っていく小さな命が誕生する場所でもある。そんな残酷でありながら神秘的でもある病院、そこで繰り返されてきた入院生活の中で、様々な環境で様々な症状向き合う人たちと接してきた。そうした日々重ねていく旅に命の尊さ、重さを理解し、再確認している。ロシアは既に無差別攻撃を繰り返している。病院もその例外ではない。ウクライナでは毎日のように病院や学校などが戦火を浴びている。

プーチンよ。あなたが住むロシアからは遠く離れた日本に住む、権力も何も持たない一高校生があなたを名指しにし批判しているのだ。私の声は直接あなたの耳には届かないだろう。しかし、それでも私は言い続ける。

「プーチンよ。あなたのやり方は間違っている。即刻ウクライナから軍隊を撤退させ、武力以外の手段を考えるべきだ」と。

ご静聴ありがとうございました。

ご清聴有難うございました。

定時制教頭会の会長としましてご挨拶させて頂きたいと思ひます。

今の二人の弁論をきいて、本来は生徒に向かってする弁論なんです大人がきいてもうなずけるような内容だっ

たと思います。この二人にとっては大変貴重な経験をさせていただきました。

本日は本当に有難うございました。

普通の高校生では絶対に味わえないような経験だったと思います。このような大人がたくさん集まっているところで震えながら、水田君の方も優勝したので本番は流ちょうにしゃべっていたのですが今日はたぶん相当緊張していたようがかみかみだったのですが弁論をして頂きました。

このように定時制に通う生徒様々な状況の生徒が沢山います。ひとり親家庭や、非正規労働、生活保護、または生徒がアルバイトをしたお金を家にいれているような生徒、また小学校や中学校に不登校だった生徒と様々な課題を抱えたり、経験をしている生徒たちが定時制に集まっています。今ここに二人をみる限り全然そんなことも感じないかと思えます。みんな頑張って高校に来てやり直すという気持ちをもって勉強をしたり部活動を頑張ったりという形で定時制の軸を、頑張っています。そういったものを支援して頂くということで定時制教育支援振興会というのがあります。

元々は企業の方々が運営されていたのですが現在では我々定時制の教頭会で運営をさせていただき今いった弁論大会、また夏から秋にかけてスポーツの体育大会があります。定時制通信制の体育大会がありこれは全国大会まであり市内の高校生はたくさん全国に行かせていただいております。その時の費用や宿泊費などの費用も振興会の費用を使わせて頂いております。

またこの後、年明け1月6日から2週間にわたりアゼリアギャラリーで定時制生徒作品展で生徒の作品を飾らせていただきます。来年1月6日金曜日から20日迄2週間にわかりありますので、もし地下通路を通るときにはみていただければと思います。これもまたすごい作品がたくさん並びます。たくさんありますので2週間の内1週間で中身を入れ替えるような形になっております。もしたくさん通る方は2回とも見て頂ければと考えております。

先ほど募金の話もありましたが、こういったご支援につきましては生徒たちに本当に有効に使わせて頂きたいと思えます。先ほど少しお話ししたのですが定時制はPTAが学校にないので、元々働いているとか保護者の必要がないという生徒たちが来ますので、定時制にはPTAの組織がありません。母体となるものがないので現在振興会の力を借りていろいろな行事をやっているという形になっております。今後とも定時制の教育へのご理解、ご支援を賜りますようお願い申し上げたいと思えます。

本日は本当にありがとうございました。

謝辞 炭谷博功会長

吉丸さんの「勉強が好き」ということで、世界史という科目でアニメに出てくるキャラクターを想像しながら勉強すると面白いように頭の中に入ってきたと、苦手な科目が得意な科目になったという話がありました。勉強とは興味をもつかもたないかで決まるのだということ結論づけておりました。これからはいろいろな検定試験、資格試験に挑戦していただきたいと思っております。水田さん「平和（しあわせ）に生きたい」ということです。ご自分の19年間の入院生活の経験から健康の大切さ、人間の命の尊さを認識したとおっしゃっておられました。またウクライナ情勢をからませ戦争の悲惨さを論じていただきました。命の大切さを発表頂けたと思えます。これからは健康に留意され、これからの人生を歩んでいただきたいと思えます。

本日はありがとうございました。



●閉会宣言並びに点鐘 炭谷博功会長

日時：2022年11月12日（土）

地区大会 移動例会

11:30 登録開始

12:30 点鐘・式典

14:15 記念講演

15:45 青少年関連プログラム紹介・新会員紹介他

17:30 点鐘

場所：パシフィコ横浜会議センター

※ホームクラブ移動例会は同会場内で行います。



八尋 匡彦/竹中 裕彦/大崎 克之/檜山 雄彦

9月度 出席報告

氏名	例会数	ホームクラブ	メアップ	出席率	ホームクラブ100%	備考	氏名	例会数	ホームクラブ	メアップ	出席率	ホームクラブ100%	備考
布川 二三夫	3	0	0	免3回			大谷 茂	3	3	0	100	○	
鈴木 幹久	3	1	0	免2回			奥山 啓寛	3	3	0	100	○	
宮山 光男	3	2	0	66.7			笹沼 裕丈	3	0	0	0		
野沢 隆幸	3	2	1	100			石渡 勝朗	3	2	0	66.7		
林 鶴	3	1	2	100			舞川 扇彩	3	3	2	167	○	
安藤 賢一	3	3	0	100	○		宮崎 真一	3	3	0	100	○	
嶋崎 嘉夫	3	2	0	66.7			早坂 清裕	3	2	0	66.7		
炭谷 博功	3	3	2	166.7	○		小泉 敏和	3	3	0	100	○	
竹中 裕彦	3	3	1	133.3	○		平位 武	3	3	0	100	○	
横山 俊夫	3	3	1	133.3	○		檜山 雄彦	3	1	0	33.3		
布野 真治	3	0	0	免3回			町田 喜江	3	2	1	100		
矢野 清久	3	2	0	66.7									
岩井 茂次	3	1	0	33.3									
鈴木 昇二	3	3	0	100	○								
須山 文夫	3	3	2	167	○								
秦 琢二	3	3	2	167	○								
小林 勇次	3	2	0	67									
牛山 裕子	3	3	6	300	○								
坂東 保則	3	0	0	0									
船木 幸雄	3	0	0	0									
沼田 直輝	3	1	0	33.3									
出井 宏樹	3	1	1	免1回									
内田 省治	3	3	0	100	○								
大崎 克之	3	0	0	0									
猪狩 佳亮	3	3	0	100	○								
松井 昭三	3	3	0	100	○								
磯田 稔	3	2	0	66.7									
星野 祐治	3	2	1	100									
八尋 匡彦	3	2	4	200									
森田 尊久	3	2	0	66.7									
布川 浩	3	2	2	133.3									
							出席率	77.62%					